



LA INFORMACION



PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

¡Una buena noticia! Se anuncia de Norte América una ola de baja

La baja afecta a casi todas las mercancías y en los principales mercados del mundo.

París:

Un movimiento grande de baja se ha iniciado estos últimos días en Norte-América sobre las salazones, trigo, café, azúcar, algodón, etc., etc., y la ola va a repercutir sobre los grandes mercados del mundo: Chicago, Nueva York, Liverpool, El Havre, etc.

Para el café, que fluctúa corrientemente por fracciones de centavo, ha bajado ayer un centavo por libra: una baja así no se había visto nunca.

El algodón acaba de derrumbarse! En el Havre ayer ha bajado 14 FRANCOS EN 50 KILOS, después de una baja anterior de igual importancia.

Las causas, las restricciones que se imponían los compradores en presencia de la carestía de los precios; las transacciones se hacían imposibles por los cambios, las perspectivas que las cosechas francesas podían ser suficientes para el consumo del país, etc., ha hecho que los dueños de grandes cantidades de mercancías empezaran a temer... y los consumidores a esperar.

La campaña en Estados Unidos

Nueva York, Mayo 21. Después de una encuesta sobre el mercado de azúcar, en la cual tomó parte el ministro de Justicia, los principales fabricantes de conserva de confituras, han decidido no comprar más azúcar hasta que el precio actual de este artículo, no baje un 50 por 100.

Dicen los fabricantes que el precio actual es carísimo, dado que ha habido este año en el mercado vendedor quinientas mil toneladas de azúcar de más que la que se consumió el año último.

Anuario de Cádiz y su provincia PARA 1920

(GUIA OFICIAL)

Editores: Pró y García Misol

En breve verá la luz pública la NOVENA edición de este acreditado ANUARIO, cuya publicación se ha retrasado para presentarlo con los datos exactos de Corporaciones y sociedades elegidas en el primer trimestre de este año y los de los Ayuntamientos constituidos recientemente.

Precios: Pesetas 5 edición corriente enmendada.—Pesetas 7 edición de lujo en tela y planchas doradas.

Se impone por su calidad
el aceite del
OLIVAR

Sagasta, 86

MANZANILLA

GOBIERNO CIVIL

Declaración de huelga general en Espera--Hurto de metálico--Detención--Otras noticias

La benemérita de Espera da cuenta a este Gobierno civil que el Centro de agricultores de la expresada población ha anunciado de oficio la huelga general para el día 30 del actual.

Se celebró reunión entre patronos y obreros para contratar los trabajos de verano, no llegando a un acuerdo, por considerar los patronos agrícolas que las bases presentadas por los obreros son demasiado exigentes y excesivas.

El Centro obrero de Espera se compone de unos 700 socios.

Se trabaja en algunas fincas de aquel término por personal forastero, en su mayoría portugueses.

Se ha concentrado fuerza de la Guardia civil y se vigila la campiña, a fin de evitar coacciones.

Ante la Guardia civil del puesto de Bornos se presentó el paisano vecino de Las Cabezas, José García Guisado, de oficio carrero, manifestando que al regresar con un carro vacío de la villa de Algar, a donde había llevado madera y cuyo importe de 850 pesetas traía consigo hasta llegar al ventorrillo conocido por «La Perdiz», camino de Arcos; en cuyo sitio se le presentó el individuo vecino de El Bosque, José Reyes, a quien condujo en el citado carro hasta la mitad del camino, donde desapareció, dejando varias prendas de vestir y notando el denunciante la falta de 225 pesetas.

Dicho individuo aun no ha sido detenido.

La benemérita de Jerez detuvo a un súbdito suizo que viajaba en el tren sin billete.

La Guardia civil detuvo en Algeciras al procesado Miguel Pérez Tovar (a) «El Serrano», que se encontraba reclamado por el señor Juez de instrucción del partido.

Por noticias recibidas en este Gobierno civil se sabe que en reunión celebrada entre obreros y patronos agrícolas, no se ha llegado a un acuerdo, por lo que se cree que la huelga será un hecho.

GRAN PANADERIA

AVENIDA CAYETANO DEL TORO 56.—EXTRAMUROS (CADIZ)

MANUEL FREIRE BUJÁN

Pan Español, Francés, Viena y Madrid —Raciones para Buques.—Galletas para embarques.

Casa Central: Panadería «LA PALMA» Marqués de Cádiz, 7.—Sucursal: Calle Plocia, (frente al grifo).—CÁDIZ

La Inglesa. Gran Lanería y Colchonería de MARIA MARTINEZ, Sacramento, 32, Cádiz.

Ocurrencias locales

Escándalo en el Mercado.—La falta de peso en el pan.—Reyerta.—Sustracción.

Esta mañana, en el Mercado de la Libertad, se produjo un fuerte escándalo a consecuencia de que al ser conducido al Juzgado el panadero Manuel Galvín Pozo, y al decomisársele el pan que llevaba, por estar falso de peso, el público protestó contra él.

El Manuel Galvín púsose frente a los protestantes, a los que también amenazó, terminando por acometerle.

El público indignóse, promoviéndose como antes se dice, un fuerte escándalo.

Intervino la guardia municipal, consiguiendo calmar los ánimos y procediendo a la detención del citado individuo.

En la plaza de Topete cuestionaron Jesús Gamallo y un aguador apodado «el Camello», resultando el primero con erosiones en la cara, de las que fué asistido en la Casa de socorro.

CRONICAS MUNICIPALES

UNA MEJORA

Gestionando el señor alcalde sobre el asunto de la cesión del polvorin situado al final de la Alameda, frente al «Telescopio», lugar que se halla convertido en un vertedero de inmundicias y que constituye un verdadero foco de infección, ha recibido carta del representante de nuestro Ayuntamiento en Madrid, en la que le manifiesta la necesidad de que la Corporación municipal gaditana inste del Excmo. Sr. Ministro de Hacienda la cesión de dicho polvorin, pues ya el Ministerio de la Guerra lo tiene cedido a Hacienda, por haberlo así resuelto a raíz de instancia que eleva el Ayuntamiento hace algún tiempo.

El señor alcalde ha dispuesto que conozca del asunto la Comisión de Fomento, a los efectos de que ésta proponga lo conveniente.

LA JUNTA DEL ASILO

Se reunió esta tarde de primera citación la Junta económica del Asilo de la Infancia, presidiendo el Sr. Millán y concurriendo los vocales Sres. Molina, Treviño, Fuentes Villarrica, Cabello y Gutiérrez.

Concurre también el delegado de la Junta, Sr. García Almansa.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, acordó la Junta que visto el precio que alcanzaron las sillas y haber subido los de composturas, transportes, etc., los cines públicos se suban en cinco céntimos por alfiler, o sea 25 céntimos la silla en la plaza de la Constitución y 20 en la de Isabel II.

Las exhibiciones comenzarán el viernes 4 de Junio en la plaza de la Constitución y el sábado 5 en la de Isabel II.

El Sr. Vicepresidente manifestó a la Junta que tiene noticias de que han de exhibirse películas de verdadero mérito y de las mejores que se conocen en España.

Dá cuenta el Sr. Millán de haber comprado 500 sillas nuevas a una fábrica de Sevilla, para reforzar el material existente, habiéndolas obtenido a precio más económico que ha encontrado entre todas las fábricas.

Las sillas serán traídas gratuitamente por uno de los barcos del señor Millán a quien la Junta, en vista de este aprendizaje, acordó conceder un voto de gracias.

Se leyó comunicación de la Enj. de Aguas sobre el consumo en el Gran Teatro, acordando la Junta sobre el particular.

También dió cuenta el señor vicepresidente, de la contribución territorial al edificio del Asilo, y reclamación que el señor alcalde eleva al Ministerio de Hacienda.

Conocióse asimismo, de otra reclamación que ha de hacerse a Hacienda para la devolución de cantidad cobrada de más.

No habiendo otros asuntos de que tratar, se dió por terminado el acto a las seis y media.

CABILDO ORDINARIO

Celebróse esta tarde de segunda citación, presidiendo el alcalde Sr. Clotet y concurriendo los concejales Sres. Fuente Noriega, Cabello, Treviño, Fuente Villarrica, Molina, García Misol, Gutiérrez, Reina, Alvarez, Bernal, Fuente Brea, Gallego, Millán, Fernández Abad, asistidos del secretario Sr. Pró.

Léese y es aprobada sin discusión la enmienda, el acta de la sesión anterior.

Durante la lectura del acta, entró en sala D. Blás Andreu.

Oficio del Dr. D. Emilio Romero elevando la cuantía de los tratamientos antirrábicos a causa de los aumentos de los materiales que se emplean.

Se acuerda pase a informe de la Comisión de Beneficencia y Sanidad: El aumento que se pide es hasta cien pesetas por cada tratamiento.

Informe de la Comisión de Cementerio a la instancia del personal jornalero del mismo sobre la jornada de ocho horas.

Es aprobado. Informe de la Comisión de Fomento a la nueva petición de mejoras de sueldos del personal subalterno de la Sección de Ciencias y Escuela de Comercio.

El informe de la Comisión, que es contrario al aumento por ahora, es aprobado.

Otro informe de igual Comisión a la solicitud del editor de la Guía del Turismo para que se le de una subvención en el presente año.

Se aprueba el informe, que propone la concesión de subvención de 500 pesetas.

Informe favorable a la concesión de licencia para construir un chalet en Extramuros.

Se aprueba. Expuesto de la Comisión de Mercados pidiendo autorización para reformar el Reglamento del mismo. Es aprobado igualmente. Otro expuesto de igual Comisión proponiendo la fijación de carteles en los

...uestos cuyos vendedores incurran en multas por falta de peso.

El cartel ha de decir: «Multado por falta en el peso».

El Sr. García Misol pide quede sobre a mesa para estudio, puesto que se trata de poner a la vindicta pública a industriales diversos.

El Sr. Cabello dice que los vendedores del Mercado de la Libertad proceden de tal modo, que no hay medio de hacerles dar pesos completos. Este es el motivo de la propuesta de la comisión.

El señor a. ca. se no ve inconveniente en aplazar la resolución una semana más.

El Sr. Fuente Villarrica dice que el acuerdo que ha de adoptarse está ya tomado desde hace tiempo, y lo adoptó la corporación a propuesta del Sr. Sánchez Robledo. Cree debe hoy ratificarse el citado acuerdo.

Después de otras breves frases de los Sres: Cabello y Clotet, se acuerda que de el expue to sobre la mesa hasta la sesión próxima.

Expuesto de la Comisión de Matadero, presentando el pliego de condiciones para la subasta de la reforma de la Casa de Matanza.

Se aprueba, concediéndose autorización al señor alcalde para que designe un letrado que bastante los poderes en la subasta.

El Sr. Clotet designa al Sr. Reina. Otro expuesto de dicha Comisión, referente al personal jornalero de dicho est blecimiento.

Aprobado. Se aprueba la relación de jornales, cuentas y facturas, y se leen diversas instancias que pasan a las respectivas comisiones.

Terminado el despacho ordinario, el Sr. Gallego da cuenta del fallecimiento de la pequeña hija del Sr. López González, y propone conste en acta el sentimiento de la Corporación por tan sensible pérdida.

El señor alcalde, asociándose a las manifestaciones del Sr. Gallego, pregunta si se aprueba lo propuesto, acordándose así por unanimidad.

No habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

HUELGA SOLUCIONADA Esta tarde concurrió al despacho de la Alcaldía una comisión del Sindicato de carreros y cargadores, llamada por el señor Clotet.

Las gestiones que éste emprendió en el asunto de la huelga o boicot que sostenían contra la Sociedad Crédito y Docks, dieron por resultado que el Administrador interino de los Depósitos Francos D. Luis Zulueta autorizó al señor alcalde para que éste procediese en el asunto como mejor estimase.

Y esta tarde ha quedado arreglado el asunto, mediante la fórmula siguiente, que aceptaron los obreros:

«El señor alcalde, actuando como mediador y con plenos poderes del señor administrador interino de Crédito y Docks, ofrece que serán despedidos los cuatro operarios que se deseaba por el Sindicato que lo fueran, y que, diariamente será elegido por los jefes del Depósito el personal que necesiten, de entre los trabajadores que concurren a la parada de la Segunda Aguada; todo ello a cambio de que, a partir de mañana sábado, se normalice el trabajo en dichos Depósitos.

Cádiz 28 de Mayo de 1920.» Los obreros ofrecieron al Sr. Clotet que mañana mismo volverían al trabajo y pidieron se publicase el acuerdo en la

prensa para que llegase cuanto antes a conocimiento, no solo de sus compañeros sino de todos los comerciantes que tengan que realizar operaciones en los Depósitos francos.

Felicitemos al señor alcalde por el éxito obtenido, así como nos felicitamos todos de que la normalidad vuelva a renacer en tan importante centro de trabajo, como lo es el Depósito Franco.

Misceláneas telegráficas

Reunión próxima del Comité internacional de la Paz.

Amsterdam: El comité internacional encargado de preparar el plan de organización del Tribunal internacional permanente de justicia, previstas en el artículo 14 del pacto de la Sociedad de las Naciones, se reunirá el 11 de Junio en el Palacio de la Paz de La Haya.

Noticias del Presidente M. Deschanel.

París: M. Deschanel se ha encontrado mejor durante la mañana y se levantó a la hora acostumbrada, aunque todavía se resiente algo de las contusiones recibidas en la caída.

No se ha tomado todavía ninguna decisión respecto al lugar de residencia donde descansará el Presidente, el que se encuentra muy decidido a salir de París. Esta noche aún se publicará parte facultativo.

Por primera vez ha recibido hoy al diplomático extranjero Sir Auckland Gdles, Embajador de Inglaterra, quien le ha entregado sus cartas credenciales, haciéndole entrega también de una carta autógrafa del Rey Jorge V.

La hora de cierre de los establecimientos.

París: El prefecto de Policía acaba de recibir del Gobierno autorización para ordenar se retrasen las horas de cierre de cafés, teatros y establecimientos públicos.

Una primera piedra

Madrid: Esta mañana asistieron sus majestades al acto de colocar la primera piedra en el edificio que se destinará a nuevos cuarteles.

El comandante de Alabarderos

Madrid: Con el ceremonial de costumbre, verificóse la toma de posesión del nuevo jefe de la Casa Militar y comandante de Alabarderos, general Milans del Bosch.

El planeta Alfonsina

Madrid: Del Observatorio astronómico de Barcelona, recibióse telegrama comunicando a S. M. el descubrimiento de un nuevo planeta observado por aquellos astrónomos.

En dicho telegrama piden permiso para poner por nombre al planeta Alfonsina. S. M. ha dado la autorización.

Gaceta

Publica las disposiciones siguientes: Dictando reglas aclaratorias para la distribución de créditos y aplicación de los mismos, al personal del Ministerio del Trabajo.

—Disponiendo que la encefalitis letárgica sea de las enfermedades que ha

de comprenderse entre las infecciosas de declaración obligatoria.

—Ampliando el plazo de admisión de matriculas en el Conservatorio hasta el 31 del corriente.

—Invitando a los importadores en grande escala de pólvoras y mezclas explosivas, para que realicen importaciones de dichos productos, ya precintados desde los puntos de origen.

Politica y politicos

Hablando con Dato

Madrid: El presidente del Consejo dijonos esta mañana, que le ha visitado una numerosa comisión de arroceros valencianos, para pedirle que autorice la exportación de treinta mil toneladas de arroz, a cambio de dejar quince mil con destino al consumo nacional.

Mañana habrá Consejo en la Presidencia.

Lo que dijo Bergamín

Madrid: El ministro de la Gobernación, dijonos esta mañana que la huelga agrícola de Jerez, se desenvuelve tranquilamente y sin alteraciones de orden público.

En Valencia el aspecto de la ciudad es el mismo, dándole la policía gran importancia al descubrimiento de pólvoras y materias explosivas que se verificó en el Grao, pues supónese que es el hilo para encontrar a los autores de los atentados terroristas que en aquella población se vienen consumando.

Declaraciones de Lerroux

Madrid: Lerroux salió anoche para Cádiz. Antes de salir, dijo:

—Mi posición ante la política está contenida en el último discurso que pronuncié en el Congreso. Antes que republicano, me siento español.

—Creo de necesidad que sea Gobierno Alba, de acuerdo con Melquíades Alvarez. A este Gobierno yo le apoyaré, y si fracasara, se haría indispensable el advenimiento de la república, en cuyo caso yo sería el dique que contuviera la anarquía, pues que para ello cuento con la confianza de toda la nación.

Patronos y obreros

Los sucesos de San Sebastián— Reacción en favor del Gobernador —Agresión a un Policía

San Sebastián: Una nutrida comisión del Aero-Club, ha visitado al Gobernador para felicitarle por su actitud enérgica al reprimir los sucesos.

Se han retirado las fuerzas que patrullaban, quedando solamente las necesarias para custodiar Bancos y edificios públicos.

Un grupo agredió a un agente de Vigilancia que iba acompañado de su esposa.

El Policía disparó sobre los grupos, haciendo huir a los agresores.

En la plaza de Easo registróse colisión entre socialistas y sindicalistas, disconformes con el desenvolvimiento de la huelga.

Lo de Peñarolla

Madrid: Continúan reuniéndose para procurar un acuerdo, los patronos y obreros de Peñarolla, asistiendo a las

entrevistas el ministro de la Gobernación.

Las impresiones no son pesimistas.

Toros en Madrid

Espantás de Rafael y dos avisos a Nacional

Madrid: Seis de Vicente Martín, para Rafael, Nacional y Sánchez Mejías, Los toreros lucen crespones y Rafael e Ignacio visten de luto.

Primero: El Gallo lancea aceptablemente. El toro está quedado y no se presta a lucimientos. Mejías apriétase en los quites y es repetidamente ovacionado. Cinco veces entra el toro en suerte por tres varas y ninguna caída.

Rafael pasa de muleta sin lucimiento. Un pinchazo delantero sin soltar el estoque. Dos intentos de descabello. El toro hace un extraño y Rafael tira la muleta y se arroja al callejón. (Bronca). Ocho intentos de descabellos. Rafael está descompuesto. Dobla el toro el puntillero termina con él y Rafael derrama unas lagrimitas.

Segundo: Nacional se aprieta al lancearlo. (Ovación).

Mejías y Rafael compiten en quites. Ignacio hace uno temerario y Rafael termina otro con una serpentina que entusiasma. Nacional para entre ovaciones. Trastea al toro con la mano izquierda, y en uno de los pases sufre un desarme. Dos pases más, un pinchazo y una corta, entrando muy bien, que mata (ovación y vuelta).

Tercero: Mejía lo lancea de manera enorme y temeraria (ovación). El toro tiene mucho poder. Nacional hace un quite brillante.

Mejía lancea entre ovaciones dándole de todas las marcas. Está superiosísimo, entre los pitones y los volé! no cesan. Deja un pinchazo y media estocada que es suficiente.

Cuarto: Rafael lancea sin penas ni gloria. El toro manzurrea. El banderillero Albaradito, pasa a la enfermería desvanecido por el calor.

El toro se va descomponiendo de manera alarmante y llega a la muerte difícilísimo. Mejías hace una faena inteligente para prepararle el toro a Rafael, y es aplaudido. El Gallo da unos cuantos telonazos, un pinchazo, media delantera y cinco intentos de descabello.

Quinto: Nacional lo lancea bien. Mejías acude a un quite de peligro y Nacional a otro. (Ovación doble).

Nacional lo pasa de muleta muy movido. Un pinchazo y media caída (protesta). Entra de nuevo mal y huye que es un gusto. (Un aviso). Entra otra y otra vez con la cara vuelta (segundo aviso). Rueda de peones (protestas). Dobla el toro y el puntillero lo remata cuando el presidente se disponía a enviarle la tercera amonestación.

Sexto: Mejías veroniquea bien y es cucha palmas.

El toro achucha y Mejías sufre un pitonazo en la nariz. Está difícilísimo. En uno de los pases Ignacio cae ante la cara del bichito. Con media y un descabello se desprende Mejías del dichoso toro.

La Pastora.—Panadería de Luis Arroyo.—El pan que esta casa fabrica es de superior calidad.

Pastora. 9

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Cerón Beato Diego, 8.—Cádiz.